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例会報告    VOL.６２ No.１０ (No.2735) １０月２日(水) 晴れ (司会 中山英俊委員長) 

  本例会での主な事項 

◎会長あいさつ       ◎ガバナー公式訪問 

                                    ガバナー 大髙司郎様 

                                    

ビジター  

      ＲＩ第２８２０地区 ガバナー 大髙司郎様(高萩ロータリークラブ) 

第７分区ガバナー補佐 久保田春康様 (取手ロータリークラブ) 

ＲＩ第２８２０地区 地区幹事  大河原 浩様(高萩ロータリークラブ) 

ＲＩ第２８２０地区 地区会計長  石 君平様(高萩ロータリークラブ) 

ＲＩ第２８２０地区 地区副幹事  小宅和彦様(北茨城ロータリークラブ) 

 ガバナー補佐セクレタリー  長谷 豊様 (取手ロータリークラブ) 

 太田嘉正様(東京中央ロータリークラブ) 

 

誕生祝  

         

≪会 員≫武藤康之会員  松崎隆詞会員  山﨑哲男会員 

≪ご夫人≫山﨑会員  雨谷会員  松坂(興)会員  小林会員 

 

諸報告   

ロータリーの友委員会  山中弘樹副委員長 

ロータリーの友１０月号のご案内  ご一読宜しくお願いします。 

横組み  P５ ＲＩ会長メッセージ 

 P７～１３ 特集 地域社会の経済発展月間 歴史を紡ぎ、未来へ 

 P１７～２２ カルガリーへの誘い 

縦組み P4～８ SPEECH 堀田了誓 

 

幹事報告   大澤 清幹事 

週   報  なし 

例会変更  なし 

  



１０月は地域社会の経済発展月間・米山月間です 
 

3 
 
 

会長挨拶   五木田裕一会長 

皆様こんにちは。10月第１週例会のご挨拶を申し上げます。本日はガバナー

公式訪問です。大髙ガバナーをはじめ大河原地区幹事、石地区会計長、小宅

地区副幹事の皆様、ようこそいらっしゃいました。また先週に引き続き、久保田

第７分区ガバナー補佐並びに長谷第７分区地区幹事にお越しいただきました。

また、東京中央クラブより太田様がいらっしゃいました。会員一同、歓迎申し上

げます。 

報告ですがこの前の日曜日、大澤幹事、石塚克己会員、石塚利明会員と共に常総市長旗争奪第 36 回

常総市学童野球大会（秋）の開会式に出席し、協賛金を贈呈して参りました。お疲れ様でした。当日の様

子につきましては週報をご覧頂ければと思います。 

さて 2024-2025 年度も、早いもので３か月が経過いたしました。大髙ガバナーにおかれましては、この夏

は公式訪問でお忙しい季節であったと思われます。８月中旬以降先月までの間、平日はほぼ毎日、どこか

のクラブに出向かれているような日程です。数えてみますと、今日の水海道クラブが 43 クラブ目の訪問で

す。今月末の高萩クラブ訪問で公式訪問終了を迎えますが、その直後には地区大会が控えております。

準備等で大変お忙しいと存じますが、乗り越えるまでどうぞご自愛ください。 

さて本年度、大髙ガバナーは「BE THE INSPIRATION“元気な一歩、共に成長するクラブの力”を地区

スローガンに掲げられております。私も数値目標等の説明を拝聴し、クラブ会長として責任を持って取り組

まなければならないな、と思った次第です。 

一方、ロータリーを取り巻く様々な状況ですが、決して明るい話題ばかりではないことも十分承知しており

ます。特に８月に中東ガザ地区において、25 年ぶりにポリオが確認された旨の報道がありました。これに対

し、WHO やユニセフが主導し子供たちにワクチン接種等が行われたようです。しかしながら激しい紛争地

域であるため、その後の状況はあまり報道されていないようです。公衆衛生の悪化も十分予見され、蔓延が

懸念されます。 

本日はこの後、大髙ガバナーから卓話を頂きます。例会終了後にはクラブ協議会が予定されております。

各委員長の皆様におかれましては、今年度の事業計画の発表をお願い申し上げます。またガバナーにお

かれましては、まず当クラブの現状をご理解頂いた上で、他クラブの状況等を含め、大所高所からご指導を

頂戴できれば幸いに存じます。本日は長時間になりますが、どうぞよろしくお願い申し上げます。 

 

ガバナー公式訪問     RI 第２８２０地区 ガバナー 大髙司郎様 

   

   

国際ロータリー第2820地区
水海道RC ガバナー公式訪問

2024-25年度ガバナー
大髙司郎（高萩RC）

クラブを強く、たくましく

— GROW ROTARY —

水海道ロータリークラブ

ロータリー賞「５年連続」受賞クラブ

2024-25年度 五木田 裕一 会長 ／ 大澤 清 幹事

松崎会長年度

2024-25年度までのステップ（継続性：ロータリーは単年度から複数年へ移行）

GN年度 GE年度 DG年度

2022 大久保年度 2025
ロータリー120周年

20242023大野年度

10/29・30

11/4・5

11/9・10

ガバナー公式訪問

本日／卓話でお伝えしたいこと

① ステファニーA.アーチックRI会長のテーマ （国際協議会）
THE MAGIC OF ROTARY 「ロータリーのマジック」

② ロータリーの行動計画（四つの優先事項）
③ ３ヵ年計画
④ 地区スローガンと数値目標
⑤ ポリオ根絶地区イベントについて
⑥ クラブ優秀賞（ロータリー賞）について
⑦ 地区大会の案内

2024年国際協議会報告

International Assembly

2024年 1月7日～1月11日
America Florida Orlando
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ステファニー A . アーチックRI会長
（米国ペンシルバニア州 マクマリー ロータリークラブ所属）

「2024-25 テーマ講演」
2024年1月8日 国際協議会本会議

2024ー2026年RI会長 テーマ
THE MAGIC OF ROTARY

ロータリーのマジック

『ステファニー A. アーチック会長のテーマ』

１ 平和を優先する
ロータリーの行動計画を推進し、平和の促進とポリオ根絶へ

の取り組みを強調。

２ 継続と変化のバランス

継続と変化のバランスを取りながら、クラブや地区の活性化
と多様性の重要性を強調。

ステファニーR I会長イニシアティブ

１．最優先課題は会員増強を図る行動計画の推進

～ 3-Year Rolling Goals （３ヵ年の目標と計画） ～

２．ロータリーのマジック

クラブでの体験を魅力的なものとする

３．積極的な平和を通じて分断された世界を癒やすこと

最も効果的な方法 「４つのテスト」唱和だけでなく

真の実践

４．継続と変化のバランス

国際ロータリーの最優先事項

１．平和構築
ロータリー平和フェローへの支援。 平和構築手段の一つに「四つのテスト」があります。すべてのロータリアンが、
単に四つのテストを暗唱するのでなく、それを真に実践していれば、世界はよりよくなります。

２．会員増強
毎年入会者と同じ会員数が退会しています。「ロータリーの行動計画」がありそこからロータリーのマジックが始まります。
クラブがよくなるために変化、行動計画を実践することが重要です。

３．ポリオ根絶
ポリオ根絶活動を支援する最善の方法は、認識向上と資金調達です。なすべき重要な仕事はまだ多くあります。

ロータリーの行動計画（４つの戦略的優先事項）
ポリオ根絶まであと一歩のところまできたロータリーは、次なる課題に取組む心
構えが出来ています。より多くの仲間を迎え入れ、より大きなインパクトをもた
らし、世界に変化を生み出すための新たなビジョンの実現に向けて、行動を起こ
すときが来ています。国際ロータリーとロータリー財団のビジョンを実現するた
め、今後数年の活動を方向づける「四つの優先事項」が定められました。

より大きな
インパクト
をもたらす

参加者の
基盤を
広げる

参加者の積
極的なかか
わりを促す

適応力を
高める

（行動計画を前進させる）

行動計画（四つの優先事項）の意味

１ より大きなインパクトをもたらす（IMPACT）
ロータリーの行動によってもたらされる長期的な変化
奉仕活動と平和推進、ポリオを根絶、財団への寄付推進

２ 参加者の基盤を広げる（REACH）
会員増強、公共イメージ、ロータリーの価値の共有、DEI

３ 参加者の積極的なかかわりを促す（ENGAGE）
クラブでの魅力的な体験や奉仕活動、会員満足度の向上
ローターアクトとの協力

４ 適応力を高める（ADAPT）
DEI+Belonging（帰属意識）、テクノロジーの利用と変化

2024-25年度の目標

ステファニーA.アーチック会長から示された
具体的数値目標は２つ

会員維持の向上と会員を増強しロータリーの参加基盤を広げる

（地区純増100名）

新しい（タイプ）クラブ設立
（４クラブ） この目標を実現するためには

「元気な一歩を踏み出し、共に成長する」こと

2024-25年度 地区年次目標

3年間の目標
3-Year Rolling Goals

国際ロータリー 3ヵ年計画

2023年10月理事会の決定事項
国際ロータリーの理事会は、活動や目標の継続性を重要な課題と位置づけ、
2024−2025年度をトライアル期間の初年度とし、クラブ、地区およびゾーンに対し理
解と協力を要請しました。

2024年４月理事会の決定事項
クラブに対して3年ごとの目標を設定するよう強く奨励し、ゾーンに対してはクラブが目
標を達成できるよう3年ごとの地域計画を立てるよう奨励しました。また、地区とゾーン
に対し、これらの3年間の地域計画を支援するよう奨励しました。

3-Year Rolling Goals展開のタイムライン
～ 全体の流れとスケジュール～

具体的にどうすれば良いのでしょう？（主役はクラブ）

① ３年間の目標入力と管理は、「クラブセントラル」でおこないます。クラブセントラルは現在RIに
よって３年の目標が設定できるように改変中ですので、まずは次年度の目標数値を入力します。

② 3年間の目標を立てたら、毎年目標の達成度を検証し、必要に応じて次年度以降の目標を
再設定して下さい。（Rolling Plans）

③ ３年間の目標を設定するため、向こう３年間の会長候補者や委員長、理事会などを巻き
込んだ議論が必要になります。場合によっては委員長の任期を複数年にするなど、より継続性
を担保する方法をクラブの新しい文化として取り入れる必要があるかも知れません。（継続性）

④ 目標を設定したら４半期ごとに進捗や達成度の管理を行なって下さい。

⑤ クラブ行動計画推進リーダーを選任してください。

「2024-25年度」 地区ガバナーとして

「3-Year Rolling Goals」

RID2820 ：1992年からのバトンをつなぐ（単年度制の弊害）

バトンを渡す
（大久保年度）

↓
バトンを受ける
（大髙年度）

↓
バトンを受け取る準備
（瀬戸年度）

↓
（藤木年度）

ロータリーは単年度から、複数年（継続性）へと移行します

RI会長テーマの具現化に向けて、
地区では・・・

世界でよいことをしよう！
DOING GOOD IN THE WORLD!

地区でよいことをしよう！
DOING GOOD IN OUR DISTRICT︕

この2つを掲げて活動します

BE THE INSPIRATION
“ 元気な一歩、共に成長するクラブの力 ”

地区スローガン
地区行動目標
①DEIの促進
②平和の推進者になる
③クラブ優秀賞のチャレンジ
④会員維持率の向上と増強
⑤ポリオ根絶のためのプロジェクト
⑥公共イメージの向上
⑦青少年奉仕事業の推進

⑧ローターアクトクラブの活性化
⑨地区研修委員会が地区ラーニング委員会に
⑩My ROTARYの登録促進
⑪RLIへの積極的参加
⑫メークアップの推奨
⑬ロータリー希望の風奨学金への支援を継続
⑭国際大会（カルガリー）に参加しよう

地区数値目標
① 会員数 （ロータリアン・ローターアクター） ～ 会員基盤の向上 ～

地区︓2,000名 （純増100名）
・ロータリークラブ 純増 2名
・ローターアクトクラブ 純増 1名

② ロータリー財団寄付 ～ 世界でよいことをしよう ～
１．年次基金寄付 ＄150／一人
２．ポリオ・プラス基金 ＄30／一人
３．恒久基金（ベネファクター）＄1,000 クラブ一人以上
４．ポリオ・プラス・ソサエティ（PPS）会員 クラブ一人以上
（PPSにご賛同される方は＄100）New

５．ポール・ハリス・ソサエティ（PHS）会員 地区100人以上維持

ポリオ根絶の実現には資金が必要です

財団寄付の認証について

ポリオプラス・ソサエティー（PPS）

ポリオプラス・ソサエティー（PPS）は、ポリオプラスへ、
一括もしくは分割で、毎年 100 ドル以上のご支援を誓約
下さる個人の認証です。

寄付例（オンライン定額寄付が便利です！）

・年度内に少額にわけて寄付する
・年に１回、＄１００ 一括にて

目標：各クラブ1名以上

地区数値目標

③ 米山記念奨学会への寄付～ 米山奨学生・学友の育成、支援のために ～
会員一人当たり 25,000円
（普通寄付 5,000円、特別寄付 20,000円）

④ My ROTARY会員登録 75％ ～ロータリー活動に欠かせない情報源 ～
水海道RC 55.7% （29/52） 地区79.4％

数値目標、クラブの推進責任者は会長です︕
久保田ガバナー補佐と地区は応援団

地区の重点取組優先事項
会員増強・維持

会長の本気度を示そう
（会長のリーダーシップ）

2024-25年度の会員増強目標は２名、しかし現実は、、、

待っていても入会希望者は現れません︕

3／23・24のPETSで会長の皆さまにお願いしました

本気度

国際ロータリーでは、毎年
１５万人が入会し、１６万人
が退会しています！

RID2820会員数の推移（2000～2024年度）

2665
2559

2453
2370 2377 2344 2346

2285
2217

2147
2098

2022 1983 1962 1936 1944 1935 1955 1944 1955
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0
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2000 2001 2002 2003 2004 2005 2006 2007 2008 2009 2010 2011 2012 2013 2014 2015 2016 2017 2018 2019 2020 2021 2022 2023 2024

第2820地区期首会員推移

△37

地区は24年間に32％の
会員減（△850人）！

５年間の月別会員推移

6月
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出席報告   淀名和茂彦委員長 

会員総数 出席者数 欠席者数 出席免除 メーク 出 席 率 

５１名 ４２名 ９名 ０名 ９名 １００．００％ 

 

ニコニコボックス   山﨑哲男委員長           入金額  154,000 円    累計 759,000 円 

お祝い  ガバナー 大髙司郎様 

第７分区 ガバナー補佐 久保田春康様 

瀬戸 DGE に会いに来ました。また DG 公式訪問でした。   太田様 

誕生祝御礼≪会員≫武藤・松崎・山﨑  各委員  ≪ご夫人≫山﨑・雨谷・松坂(興)・小林会員 各会員 

大髙ガバナーよろしくお願い致します。   五木田・大塚・淀名和・青島  各会員 

本日のガバナー公式訪問例会、クラブ協議会宜しくお願い致します。  大澤会員 

大髙ガバナーようこそ、ご苦労様です。宜しく御指導下さい。  北村(仁)会員 

大髙ガバナー、ようこそ。   瀬戸会員 

大髙ガバナー、久保田ガバナー補佐、大河原地区幹事、石会計長、セクレタリーの皆様ようこそお出でい

ただきました。本日は、長時間になりますが御指導お願い致します。   青木(正)会員 

大髙ガバナー、地区役員の皆様、本日はよろしくお願いします。  倉持会員 

大髙ガバナー公式訪問ご苦労様です。御指導宜しくお願い申し上げます。 松坂(興)・小島・熊谷各会員 

ガバナーようこそ水海道にお越しくださいました。   武藤会員 

大髙ガバナーようこそお越しくださいました。本日宜しくお願いします。  松崎・鈴木(茂) 各会員 

大髙ガバナー宜しくお願いします。  山﨑・雨谷・染谷(秀)・白井・中山・渡邉(潤)・山中 各会員 

水海道RC会員数の推移

年
初
会
員
数
︵
人
︶

2024年７月1日現在︓52名

24年間に3.7％の
会員減（△2人）！
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水海道ロータリークラブ期首会員推移
地区は20名以下のRCが全体の33％

クラブの仲間をふやし
共に成長していきましょう

31

会員増強は2つの側面から
嫌いな人に誘われて、入会しますか？

人の魅力
その人から声をかけられたらうれしくなる人

高潔でクリーンな素晴らしい経営をしている人

魅力あるロータリアン

組織の魅力

そのクラブが地域で広く知られていて

素晴らしい奉仕活動をされている

公共イメージや評判がよい

自分も入りたくなるようなイメージ

地区やクラブは新たなチャレンジが必要
（前例踏襲はやめましょう）

◎ 2024-25年度ガバナー公式訪問日程について

・今年度の公式訪問の特徴︓20名未満の20RCを優先に伺います

・20名以下のRCは公式訪問後１カ月以内に「会員増強出前卓話」
例会を開催してください。卓話担当は地区会員増強委員会です

◎ 地区はクラブが会員増強に繋がる情報やツールを支援します

ウォークラリー
14︓40 開始

各クラブごとにポリオTシャツを着用し推奨ルートを頼りに
幟旗（各クラブ 1本+α）を持ちながら笠間市内を練り歩きます

神社～イオン方面 2.3ｋｍ 31分
神社～笠間駅方面 3.2ｋｍ 45分（最長区間）
神社～日動美術館方面 2.4ｋｍ 33分
神社～市民体育館方面 2.5ｋｍ 35分
（歩道を歩いてください）

15：40 笠間稲荷神社に戻り閉会セレモニー
42

地区イベントにご協力ください

世界ポリオデー 2820

～ポリオのない世界まであと少し、より大きなインパクトをもたらす～

ポリオ根絶に向けて「茨城がひとつに」
日時：2024年10／27（日）PM

場所：笠間稲荷神社

参加者：ロータリーファミリー 650人規模

各クラブ：10人

企画：青少年奉仕・RAC委員会 おそろいの赤いTシャツ着用
1枚2500円 地区が受付ます

2024-25年度地区大会の案内

記念講演 11月10日（日）

日立市池の川さくらアリーナ
12：０0～13：００

原 晋（はら すすむ） 氏

青山学院大学駅伝部監督
【経 歴】

2004年 青山学院大学駅伝部の監督に就任
 2009年 33年ぶりに青学大の箱根駅伝出場を果たす
2015年 青学大史上初の箱根駅伝総合優勝
2018年 史上6校目の箱根駅伝4連覇
2024年 大会新記録で7回目の箱根駅伝総合優勝

地区大会スローガン － 輝こうロータリーと共に ２８２０ －
Show me the magic again

ロータリーのマジックで
行動計画を前進させましょう

ご清聴ありがとうございました



１０月は地域社会の経済発展月間・米山月間です 
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大髙ガバナー本日よろしくご指導お願いします。  鈴木(勝)・青木(清)・石塚(利)・宮代・染谷(正) 各会員 

大髙ガバナーようこそいらっしゃいました。   中嶋(利)・能勢  各会員 

大髙ガバナー地区クラブ奉仕委員会ではお世話になりました。本日は宜しくお願い致します。 

北村(英)会員 

大髙ガバナーようこそお出で下さいました。   石塚(克)会員 

大髙ガバナーご歓迎申し上げます。本日はよろしくお願いします。   秋田会員 

公式訪問、ガバナーご指導の程宜しくお願いします。  古矢会員 

ガバナーようこそ。前回例会欠席しました。   斎藤(広)会員 

大髙ガバナー、本日卓話よろしくお願いします。  松村会員 

先月末休みとなりました。本日ガバナー公式訪問、本日も宜しくお願いします。  宮本会員 

 

会報委員会 松坂興一委員長   宮代 尚副委員長   青島弘典委員   

 

１０月９日(水) 移動例会 

会長挨拶   五木田裕一会長 

皆様こんばんは。10 月第 2 回例会のご挨拶を申し上げます。 

本日は本年最初の夜の例会です。今年度は季節ごとに 1回、懇親会を兼ねた夜

の例会を開催しようと考えております。例会後は、クラブの目的の一つでもある親睦

を深めていただければ幸いです。 

さて先週はガバナー公式訪問でした。大変お疲れ様でした。午前中から参加い

ただきました皆様、クラブ協議会に出席された各委員長および会員の皆様、それぞ

れの方々にとって、長い一日だったのではないでしょうか。特に各委員長の皆様に

は、単に現況報告書を読み上げるだけではなく、要点を強調して発表して頂きました。それだけ事業内容

について熟知していらっしゃるという証だと思います。またこの場にはいらっしゃいませんが、事前準備等、

各種サポートをして下さいました事務局の和久さんに心から御礼申し上げます。ありがとうございました。 

今夜は公式訪問の振り返りの会という事ですので、私が感じた事を申し上げます。２点ございます。１点

目は「会員増強」についてです。会員増強は会長の本気度だと言われてしまいました。会員増強は、会員

各位のお力なくして達成することは困難です。その際は是非ロータリアンの義務についてもご一考頂きたく

お願いいたします。ご存知のとおり「例会出席」「会費の納入」「雑誌の購読」です。裏を返せば「例会に出

席できる時間的余裕」「ある程度の経済的余裕」「目的に対する貢献意欲」の３条件でしょうか。お知り合い

等、相応しい方がいらっしゃいましたら、積極的にお声かけ下さいます様、お願い申し上げます。 

２点目として My ROTARY の登録についてもかなり強いご指導がありました。登録率を上げることも重要

事項の一つかと思います。登録代行という話も出ましたが、私個人の考えとしては、できる限り会員様個々

人での自発的な登録をお願いしたいと考えております。 

最後に余計な話ですが、会長職という観点からは、大分ハードルを上げられてしまったな、というのが率

直な感想です。全ての指摘を真正面から受け止める必要はないのかもしれません。一応理解しておりまし

たが、改めて指摘されますと、何とも形容し難い重さを感じます。３ヶ月間経過した訳ですが、例会進行に

ついて幾度か不手際がありました。こればかりは皆様にお詫びするほかありません。時間調整等も含め寛

容の精神でご容赦頂ければ幸いです。以上、挨拶を終わります。ありがとうございました。 


